

Del Viernes 26 de

Mayo de 1797.



San Felipe Neri, Fundador, y San Eleuterio, Papa y Mártir. = Las Cuarenta Horas están en la Iglesia de San Joseph, de Padres Carmelitas Descalzos: se reserva á las siete y media.

Sale el Sol á las 4 h. 38 m. : se pone á las 7 h. 22 m. : la longitud del Sol es de 05 g. 34 m. de Géminis; y su declinacion Boreal de 21 g. 15 m. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero las 11 h. 56 m. 43 s. = Hoy es el 30 de la Luna menguante: sale á las 4 h. 52 m. de la mañana; y se pone á las 7 h. 26 m. de la tarde. = Hoy es Luna nueva á las 8 h. 41 m. de la mañana, en los 7 g. 6 m. de Géminis.

Dia 24.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañ.	16 grad. 6	28 p. 03 1.0	S. O. Nubecillas.
A las 2 de la tard.	20 0	28 03 7	S. E. Idem.
A las 11 de la noc.	15 2	28 03 0	S. S. E. Sereno.

Continúa el Discurso de ayer.

La facultad ha recibido un imponderable beneficio con esta nueva obra, así lo conocen y confiesan los profesores de mérito. Vea Vd. como habla de su prospecto uno de los mas célebres de este siglo, el Señor Nicolas Jomelli, en una Carta escrita al Señor Eximeno: "Tengo gran deseo de manifestar á Vd. con obras todo el elogio, y toda la justicia que merece su bellissimo y utilísimo prospecto. Por tanto viva Vd. seguro, de que mi mayor cuidado será estimular á todo buen profesor y á todo verdadero amante de la Música, á que se interesen con eficacia en animar á un hombre de su gran mérito, de quien podemos sacar aquellas lu-

ces que absolutamente necesitamos, para ver en la mas conveniente claridad, y en el mejor camino, esta nuestra arte divina tan infelizmente extraviada y prostituída."

Así honra el gran Jomelli á nuestro Eximeno, porque conoce el mérito de su obra, y el estado vago é incierto en que se hallaba la Música, á quien llama arte divina infelizmente extraviada y prostituída. Sin que por estas expresiones falte á la caridad, ni se oponga á la Música, sino á la obscuridad, falacia, incertidumbre, y ninguna solidez de sus reglas, y á la preocupacion é ignorancia de los Músicos rutineros.

Segun esto debemos decir, que el Maestro Iranzo no sale á la defensa de la Música, sino de las causas que la han extraviado y prostituido infelizmente. Y vea Vd. aquí, porque el Censor, dixo, que estaban las preguntas en idioma tonto; porque el Músico sin vanidad llamó á Vd. desgraciado; y porque yo le distingui y distinguí con el dictado de pobre, puesto al frente de la turba ignorante de los profesores rutineros, declarando la guerra á Eximeno, á su Traductor, y al Organista de Gandullas: ¿Y con que armas? Con la rutina; para defender el rutinísimo maquina de la mayor parte de los Profesores de la Música, cuyo vulgo á juicio de los que componen la clase superior, y aun la media es mucho mas ignorante y numeroso que el de otra

qualquiera arte de genio; y los que entran en este número, y componen la clase infima, son los que degradan la profesion la extraviam y prostituyen.

Me alegraré, pues, compre Vd. la obra de Eximeno, como me ofrece: pero dificulto comprenda su teoría; porque está fundada en la Filosofia mas fina; y si Vd. no ha tenido otra instruccion que la del facistol, desde luego la miro como inaccesible á su entendimiento. Una cosa es la práctica rutinera, que se aprehende en un facistol, y otra la Filosofia, de que abunda aquella teoría, que se adquiere con la continua meditacion y el raciocinio, fecundando el entendimiento de los conocimientos necesarios para componer una Música adaptada á cada asunto. (Se continuará.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Embarcaciones venidas al Puerto el dia de ayer.

De Génova, en 6 dias, el Cap. Antonio Gaetell, Catalan, Pingue Nra. Sra. del Rosario, con 760 minas de trigo, á D. Juan Basigalupi; y otros géneros.

De Idem y Rosas, en 20 dias, el Cap. Andres Putaluga, Genoves, Polacra Nra. Sra. de la Viñe, con 560 minas de trigo, á D. Estefano Guille; y habas al Sr. Vila-vecchia y Morro.

De Idem, en 6 dias, el Cap. Juan Proud, Anglo-Americano, Bergantín Amistad, con trigo, á D. Juan de Larrard y Compañía.

Fiesta. Los Devotos de la Reyna de los Angeles, María Señora nuestra, la tributarán desde mañana Sábado, baxo de el glorioso título del Rosario, los mas solemnes Cul-

tos, en la Iglesia Parroquial del Pino, y darán principio en la tarde del expresado dia 27. De este modo desahogan las amantes ansias que tienen, de que todos los Christianos aplaudan las glorias y misericordias de la Madre Santísima de la Gracia. Y en efecto, así como despues de Dios no puede haber para el Christiano memoria mas respetable que la de esta Soberana Reyna; tampoco puede tener despues de Dios, recuerdo mas dulce que el de las piedades de esta Soberana Reyna. María Santísima es en este valle de lágrimas la Protectora que nos consuela, la Estrella que nos guia, el Puerto á donde nos refugiamos para libertarnos de las borrascas de la culpa; y es, en fin, la Madre que se complace de que nos gloriémos de ser sus hijos.

Para acreditar todo lo dicho con el fervor posible, han dispuesto los referidos Devotos el orden de dichos Cultos del modo siguiente: en la expresada tarde de mañana Sabado, explicará los Misterios del Santísimo Rosario el P. Fr. Mariano de Junqueras, Predicador Conventual de Padres Capuchinos y Calificador del Santo Oficio. En el día 28 habrá Comunión General, con su respectiva Plática, que hará el referido Padre Junqueras: á las 10 solemne Oficio, en que predicará el R. Tomas Spá, Catedrático de Filosofía en el Colegio Episcopal; y por la tarde predicará el R. P. Fr. Jayme de S. Mathias, Carmelita Descalzo. En el Lunes inmediato se ofrecerá en sufragio de los Difuntos, que concurren á esta devoción un solemne Aniversario, en que predicará el R. P. Fr. Tomas Uripá, Lector de Teología en el Colegio de Padres Dominicos: por la tarde explicará el Rosario, y concluirá con Plática de Difuntos el expresado P. Jayme de S. Mathias: y á todas las dichas funciones acompañará la Capilla de Música de la misma Iglesia Parroquial.

Ventas. Francisco Colominas, que vive en la calle del Hostal del Sol, al lado de la plaza de los Arrieros, vende sacos nuevos y viejos, grandes, de superior calidad, á precio muy cómodo, y tambien continúa la venta de Libros; de los que hay muchos buenos para Militares, Médicos y Cirujanos.

En el Almacen de los Sres. Don Beltran Casaux, Padre ó Hijo, (en uno de los antecedentes Diarios ya se anunció, que se vendian Pielas de Becerrillos, á 27 sueldos la libra) se previene ahora, que tomando partidas algo crecidas, se darán

por 6 dineros ó un sueldo menos la libra.

Hay un Caballo Moro para venderse, muy bueno para birlecho y silla: en el Despacho de este Periódico darán razon.

En el Almacen de la Ciudad, que está enfrente de S. Agustin viejo, se venderá á beneficio del Público, desde hoy 26 del corriente, el Salvado que resulta del Abasto del Pan, al precio de 3 pesetas y media la quartera.

Pérdidas. El que haya hallado una Bolsa de cuero con algunos instrumentos de Cirugia, cuyas señas se darán, lo entregará en la calle de S. Pablo, casa núm. 92, primer piso, donde darán dos pesetas de gratificación.

Quien hubiese encontrado una Bolsa para Tabaco, donde habia un poco, un peso duro, y varias otras señas que se darán, se servirá entregarlo á Francisco Ferrer, calle de los Marineros, en la Barceloneta, enfrente del Almacen de la Sal, y se dará una gratificación.

Se ha perdido un Estrivo de Coche, el día 23 por la mañana, desde S. Agustin á la Merced, pasando por la Rambla: el que lo haya encontrado se servirá entregarlo en el Despacho del Diario, dirán el Dueño, quien dará una gratificación.

Quien hallare una Cadena de reloj de oro, con 4 ó 5 baguillas de menos, correspondientes á su labor, con su llave y sello corrientes, que se perdió el Miercoles de esta misma semana, 24 del presente, yendo por la noche de la Puerta del Mar á los Estudios, acuda en casa de Juan Xurigner, Platero, que se les dará una gratificación.

El día 19 de Mayo, de la una à las dos de la tarde, se ha perdido un Pañuelo azul, con diferentes listas: qualquiera que lo haya encontrado, que lo vuelve en la Casa del Diario, que se le dará su correspondiente hallazgo.

El que haya encontrado un Berganzi (Cascavelero) con 4 cascaveles, y otras señas que se darán, lo entregará á Paula Camps, calle den Llastichs, núm. 10, donde darán una gratificación.

El que haya hallado una Hebillas de plata, de pie, y de hechura de la charpa, la entregará al Sombrerero de los Escudillers, al lado del Bordador, y se le dará una gratificación.

Del día 21 al 23 del corriente se le perdió à D. Joseph Antonio Alabau, que vive en la calle de los Escudillers blancs, junto à la plazuela de S. Francisco, una Caja con las Joyas siguientes: Un Collar à la antigua, y Joya de diamantes: unos Pendientes de tres almendras de diamantes: otros Pendientes de granates: otros Pendientes de piedras violadas y diamantes: unos Lazos de esmeraldas y diamantes: un Collar ó Lazo grande de piedras violadas ó diamantes: unos Pendientes de cinco piedras encaenadas: otros de 5 piedras violadas: dos pares de Botones de oro: dos pares de Botones de piedras violadas: una Sortija de diamantes: otra de un Safi rodeado de diamantes: otra de una esmeralda rodeada de diamantes: otras dos de granates rodeados de diamantes: otra de tres diamantes: otras dos de

tumbaga: dos Cadenas de oro: unos Rosarios encadenados de oro; y varias otras cosas. La persona que lo hubiese hallado, ó qualquiera que llegase à tener noticia de alguna de las referidas Joyas, se servirá entregarlas, ó avisar à dicho D. Joseph Antonio Alabau, quien ofrece dar 50 duros de gratificación; y 100 duros al que diese noticia positiva del total de las mencionadas Joyas: y por cada una que se descubra, y se entregue à su Dueño, una gratificación correspondiente.

Hallazgos. Desde el día 13 de Abril se recogió un Perro galgo, en casa de Miguel Váll de Vallirana: su Amo puede acudir à dicho Miguel Vall, que dando testimonios que es suyo, se le entregará, pagando los gastos.

El que haya perdido un Anillo, acuda à Joseph Perez, Criado mayor de la Sra. Mirquesa de Llió, en la calle de Moncada, quien le entregará à quien le dé las señas.

Nodrizas. En la calle dels Mirallers, en la escalerilla de enfrente de casa Misas, tercer piso, darán razon de una Nodrizas, que su leche tiene 20 dias, y desea criar en la casa de los padres de la criatura.

Pedro Pablo, Chocolatero. que vive en la calle de la Canuda, al lado de Santa Teresa, busca una Ama de leche para criar una criatura.

Teatro. Hoy à las cinco se representa por la Compañía Italiana la Opera, intitulada: *Quien quiere no puede*, ó *el Antiquario burlado*.

CON REAL PRIVILEGIO.